



► Para realizar el estudio, se entrevistó a 550 profesionales colegiados.

## Sondeo en medio de caso Audio: 74% de los abogados cree que la profesión atraviesa por una crisis ética

**Según un análisis realizado** por Cadem respecto de abogados colegiados, da cuenta de que las principales preocupaciones de los profesionales por estos días tienen que ver con “conflictos de interés y tráfico de influencias”. Tener una red de contactos amplia, según indican, se posiciona como el elemento más importante para alcanzar el éxito profesional.

### Catalina Batarce

Ya es un hecho que el denominado “Caso audio” ha salpicado a distintas esferas. Y es que no solamente los implicados directos -Luis Hermosilla, Leonarda Villalobos, Daniel Sauer, Luis Angulo y dos funcionarios públicos- están bajo la lupa, sino que también representantes políticos, del Ministerio Público y del Poder Judicial.

Pero junto con ello, además, la causa ha traído aparejado un impacto para el mundo de los abogados en general. Esto, porque como da cuenta un estudio realizado por Cadem -en el cual se entrevistó a 550 profesionales colegiados- el caso se posiciona como “el más relevante” de los últimos tres años, superando los casos Cascadas, Fundaciones, Factop, Australis y Primus.

Asimismo, la medición, aplicada entre el 13 y el 30 de junio de este año, muestra que 74% de los encuestados concuerda con que la profesión atraviesa por una crisis ética. Solo 20% está en desacuerdo, mientras que el 6% no

sabe o no responde.

En el mismo sentido, el 74% también está de acuerdo con que “la ética profesional de los abogados en Chile está en un punto de inflexión”.

La encuesta, de igual forma, da cuenta de que, para los profesionales, sus principales preocupaciones por estos días tienen que ver con los conflictos de interés y tráfico de influencias (ver tabla).

Dado lo anterior, y considerando lo que también ha ocurrido en la Corte Suprema, que ha reactivado el funcionamiento de la Comisión de Ética producto de casos de presunto tráfico de influencias, 63% de los abogados está en desacuerdo con que “el control ético de los abogados debería seguir a cargo de los tribunales ordinarios de justicia”.

48% estima que “el control ético de los abogados debería estar a cargo del Colegio de Abogados, con una jurisdicción ética universal, pero manteniendo la colegiatura voluntaria”, y 51% cree que “el control ético de los abogados debería estar a cargo del Colegio de Abogados, con un sistema de colegiatura obligatoria”.

### Desarrollo de la carrera

De acuerdo con la medición, la mayoría (86%) de los abogados colegiados que participaron en la misma desempeñan sus labores en la Región Metropolitana, el 68% son hombres, el 64% litiga y 47% tiene un trabajo híbrido (presencial y remoto).

De igual forma, se hace presente que el 58% de los abogados egresó desde las escuelas de Derecho de la Universidad de Chile (38%) y de la Universidad Católica (20%).

Consultados respecto a las dificultades que enfrentan a la hora de insertarse en el mercado laboral, 76% menciona la “alta competencia y mercado saturado”; 54%, “falta de contactos”; 47%, “falta de experiencia”, y 26%, “falta de especialización”.

Para alcanzar el éxito durante el ejercicio de la profesión, 82% de los consultados manifiesta que una red de contactos es totalmente importante, mientras que solo el 5% dice que es solo poco o nada importante.

Entre lo “muy importante”, además, también mencionan la universidad de la que se

egresó (76%), dedicar muchas horas al trabajo (72%), tener un buen mentor (71%) y la forma de vestirse (56%).

En cuanto al prestigio, la mayoría considera que este juega principalmente en “ser experto y por la red de contactos” que se mantenga. 72%, igualmente, estima que también es “muy importante” tener una red de contactos transversal, y 61%, hacer clases en la universidad o publicar.

Las áreas consideradas más prestigiosas, en tanto, son el derecho corporativo o financiero (47%), seguido por el derecho tributario (40%) y el derecho comercial / de los negocios (32%).

### Los más destacados

En medio de la encuesta, igualmente, se consultó a los abogados respecto de cuál creen que es el profesor “más destacado”, resultando Pablo Rodríguez Grez el más mencionado (21%). Por otro lado, Jorge Caray aparece como “el más influyente”, con el 17% de las menciones espontáneas. ●